

la technique théâtrale, qui enseigne, entre autres, le maquillage et le décor.

Le second programme est destiné à ceux qui possèdent une formation antérieure: professeurs d'art dramatique, directeurs de théâtre et quelques élèves de deuxième année, choisis à la fin de la première quinzaine. Cette année, environ 50 étudiants avancés étaient inscrits aux cours d'art dramatique, de dramaturgie, d'improvisation et d'élocution.

ATELIER DE MUSIQUE

Tenu annuellement à Camrose, l'Atelier de musique offre un programme de perfectionnement aux instrumentistes, chanteurs, chefs de musique ou d'harmonies, chantres et jeunes chefs d'orchestre.

Deux programmes de deux semaines sont offerts aux instrumentistes: un cours pour débutants et un cours plus avancé. Cette année, environ 200 jeunes musiciens étaient inscrits au premier programme, et 130 instrumentistes avancés au second. Les jeunes instrumentistes furent divisés en deux harmonies et un orchestre à cordes. Les instrumentistes avancés formèrent une musique et un orchestre symphonique. En plus de travailler en groupe, chaque étudiant a reçu des leçons particulières de théorie et de pratiques musicales, et participé à des pratiques de section et d'ensemble.

Les chœurs, soit un ensemble mixte de 22 voix et un chœur de 23 jeunes filles, font l'objet d'un cours de trois semaines qui finit en même temps que celui qui est donné aux instrumentistes avancés.

À la fin des cours, deux tournées de concert sont organisées au cours desquelles les exécutants se produisent dans toute la province. Les instrumentistes avancés et la chorale mixte font une tournée, tandis que l'orchestre symphonique et le chœur de jeunes filles en font une autre.

DIRECTION DES LOISIRS

La Direction des loisirs du ministère albertain de la Jeunesse offre aux directeurs des loisirs de tout l'Alberta un stage de quatre semaines à l'École de direction des loisirs, à Drumheller.

Les candidats, parrainés par les autorités locales en matière de loisirs, doivent être prêts, en retour à offrir leurs services à la collectivité.

Les étudiants s'inscrivent à des cours obligatoires et à des cours facultatifs de première et deuxième années. Les élèves de première année doivent suivre les cours de loisirs collectifs, de premiers soins, de jeux mineurs, de quadrilles et de rondes, de chants populaires et de bonne forme physique. Les matières à option comprennent la gymnastique pour hommes et femmes, l'improvisation, l'artisanat pour adultes, et la natation.

Les sujets requis en deuxième année portent sur les ateliers de loisirs, les ateliers d'art et de danse, tandis que les matières à option sont le tennis, le tir à l'arc, la natation, les jeux de plein air et les travaux d'habileté manuelle pour enfants.

Cette année, pour la première fois au Canada, on a offert un programme spécial de loisirs pour handicapés, que les étudiants de première et de deuxième années peuvent choisir.

En 1970 l'École provinciale de direction des loisirs, établie depuis trente-trois ans, comptait 106 étudiants dont 36 étaient de deuxième année.

SECOURS D'URGENCE AU PAKISTAN

L'Agence canadienne de développement international a annoncé qu'elle avait nolisé un navire pour transporter au Pakistan oriental 3,000 tonnes additionnelles de secours d'urgence, et qu'elle mettait à la disposition des organismes privés bénévoles canadiens le reste de l'espace disponible sur ce bateau.

L'ACDI, en effet, met gratuitement à la disposition de sept organisations privées bénévoles, pour le transport de leurs secours d'urgence, l'espace libre sur le navire. Il s'agit de l'Organisation catholique canadienne pour le développement et la paix, du Conseil canadien des Églises, de la Société de la Croix-Rouge canadienne, de Care Canada, d'Oxfam-Canada, de l'UNICEF et de *World Vision International of Canada*. L'ACDI a de plus invité ces organismes à accepter de petits envois d'autres organisations privées bénévoles, si la chose leur était demandée, afin d'organiser adéquatement la réception des secours d'urgence et d'éviter l'accumulation de ceux-ci sur les quais.

On s'attend à ce que quelque 450 tonnes de secours d'urgence réunies par les organismes privés puissent ainsi être transportées: Les sinistrés ont surtout un urgent besoin de couvertures, de tentes, de vêtements légers, de médicaments et de vitamines. On a toutefois prié les agences privées de ne pas inclure de porc ou de produits à base de porc dans leurs envois.

Le navire doit quitter Montréal entre le 15 et le 20 décembre. Les 3,000 tonnes de secours d'urgence du Gouvernement canadien qui seront transportées par bateau au Pakistan oriental se composent d'abris, de lait écrémé en poudre, de lait condensé, de nourriture et de médicaments.

Cet envoi constitue la seconde phase des opérations de secours de 2 millions de dollars qui ont déjà permis le transport par air de 415,000 livres de secours d'urgence au Pakistan oriental.

LES RELATIONS CANADO-ALGÉRIENNES

Une délégation économique algérienne a séjourné à Ottawa du 12 au 16 novembre pour s'entretenir avec les représentants du Gouvernement du Canada de diverses questions économiques d'intérêt commun. La délégation algérienne était dirigée par Monsieur I. Jazaïry, directeur des Affaires économiques, culturelles et sociales au ministère des Affaires étrangères algériennes, et comprenait en outre les repré-